
Protokoll der FK vom 30.12.2020 (# 916) 

 

  

Anwesende:  Mathematik, Informatik, Evangelische 
Theologie, Jura, Zahnmedizin, Romanistik, Lehramt, 
Philosophie, Chemie, Archäologien, VWL, Geschichte, 
Physik/Astro, Agrarwissenschaften, 
Geowissenschaften, Geographie, SozPol, 
Altamerikanistik & Ethnologie 

  

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid! 

 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

Anmerkungen zum FID #915 

Keine 

Abstimmung über FID #915 

Ja: 16; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen 

Mathematik 

Benjamin Nettesheim (Mathematik): Die Fachschaft Mathematik hat eine neue Satzung, die 
größte Änderung ist die Regelung, wie der Kassenprüfungsausschuss funktioniert. Das 
Referat hat unsere Version bereits erhalten. Darüber hinaus habe ich letzte Woche berichtet, 
dass unberechtigt aufgenommene Vorlesungsvideos auf einer chinesischen Website 
wiedergefunden und deswegen die Vorlesungsvideos auf eCampus runtergenommen 
wurden. Diese werden wieder rückwirkend hochgeladen. Leider gibt es noch keine anderen 
Informationen dazu.  

 

TOP 4: Berichte aus AStA und Gremien 

Sven Zemanek (Informatik): Im Januar finden die Gremienwahlen 2021 als Briefwahl statt. 
Damit die Briefwahlunterlagen die Studierenden im Januar erreichen, sollten die 
Studierenden ihre Semesteranschrift in BASIS überprüfen und gegebenenfalls ändern. 
Hierbei die Bitte an die Fachschaften, diese Information an die Studierenden weiterzuleiten.  

Einen Link, wie z.B der AStA Social-Media nutzt, um die Informationen weiterzugeben, findet 
ihr im Channel „Allgemein“: 
https://www.facebook.com/AStA.UniBonn/posts/3545002098890400“ 

 



4.1 GAS 

Philipp (FSK): Online Wahlen sind nach NRW-Recht möglich, für uns aber irrelevant, weil 
unsere Ordnung sie nicht vorsieht. Es gab einen offenen Brief an die Landesregierung zum 
Thema Anti-Rassismus, dieser Brief wurde auf der GAS vertagt und wenn das Thema euch 
interessiert, könnt ihr euch gerne melden. Der Nachtragshaushaltsplan (NHHP) wurde 
besprochen.  

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Fiona (FSK): Wir hatten der Fachschaft Geschichte die Mail geschickt, dass wir gerne die 
Emailadressen der beiden Vertreter des GOSAFK hätten. 

Es befinden sich aktuell zwei Fachschaften in der Wahlprüfung; Pharmazie und SozPol. 
Allerdings haben wir noch keine Rückmeldungen bekommen. Wir bitten drum, sich bei uns 
zu melden und die angeforderten Dokumente zu schicken.  

Die Fachschaft Kulturanthropologie plant, mit anderen Fachschaften in naher Umgebung zu 
wählen. Es haben sich bereits andere Fachschaften gefunden, die zusammen mit 
Kulturanthropologie wählen werden. Wenn Fachschaften klein sind und sich in der Nähe 
befinden (betrifft vor allem das Hauptgebäude und Campus Poppelsdorf), wären 
gemeinsame Wahlen sinnvoll, weil jede Fachschaft nur halb so viel Arbeit hätte.  

 

TOP 6: Finanzen 

Nächste Woche ist wieder Finanz-FK. 

 

TOP 7: Sonstiges 

7.1 Gema 

Uns hat eine Mail aus der Informatik und Physik/Astro erreicht: Es geht es um Livestreams 
oder Zoomveranstaltungen mit Erstis und Studierenden, denn wenn man bei solchen 
öffentlichen Veranstaltungen Musik spielt, wird eine GEMA-Lizenz notwendig. Die 
Fachschaften haben sich informiert und berichtet, dass es verschiedene Tarife gibt und das 
eine gemeinsame Lizenz angeschafft werden könnte. Diese würde 20 Euro im Monat kosten. 
Habt ihr alle Interesse daran? Die Fachschaften können die Lizenz als Vorankündigung oder 
Fachschaftsübergreifenden BFsG-Antrag organisieren.  

• Sean Bonkowski (Physik/Astro): Die Streaming Gema-Gebühr wäre mit einem Link 
verbunden, den alle Fachschaften zusammen benutzen (nicht über 200.000 Aufrufe 
im Jahr).  

• Vasco Silver (Physik/Astro): Noch eine Ergänzung: 33% ist die maximale Zeit des 
Musikanteils.  

Das Thema wird nächste Woche nochmals aufgegriffen.  

 

7.2 Corona-Erhebung 

Im Rahmen einer Doktorarbeit von den Universitäten Augsburg und Mannheim wurde eine 
Umfrage zur Corona-Pandemie und die damit einhergehenden Änderung der 



Studienbedingungen und wie es sich auf das Studium auswirkt verschickt. Wir würden diese 
Email an die Fachschaften weiterleiten, sodass Studierende daran teilnehmen können.  

• Vasco Silver (Physik/Astro): Bei uns ist die Mail angekommen. Wenn alle anderen 
Fachschaften sie ebenfalls bekommen haben, müsst ihr sie nicht schicken. 

 

TOP 8: Sonstiges 

Moritz Will (Agrar): Vor zwei Jahren gab es die Möglichkeit, mit einer Vorankündigung die 
Verschönerungsmaßnahmen des Fachschaftsraums über einen BFsG-Antrag zu finanzieren. 
Ist das nochmal möglich? 

o Vorankündigungen können immer und für alles gestellt werden. Die Besonderheit war 
früher, dass wir aufgerufen haben, dass jede Fachschaft für 1000 Euro so einen 
Antrag stellt. Eure Fachschaft sollte vorher überlegen, wie sinnvoll und gut begründet 
die Veränderungen sind, weil die FK darüber abstimmen wird.  

• Christoph Heinen (Informatik): Wir haben beschlossen, die 
Fachschaftsraumverschönerung eher nicht zu genehmigen, weil wir aktuell zu wenig 
Geld haben. 

• Sven Zemanek (Informatik): Drastischere Formulierung: Die 
Fachschaftsraumverschönerungen waren dafür da, um Überschüsse abzubauen. 
Jetzt gibt es diese Überschüsse nicht mehr. 

 

TOP 9: AWFSK 

Das Fachschaftenkollektiv (FSK), das auch gleichzeitig das Fachschaftenreferat ist, wird von 
der Fachschaftenkonferenz (FK) einmal im Jahr gewählt. Der AWFSK ist der Ausschuss der 
Wahl des FSK.  

Weil die Wahl organisiert und ausgezählt werden muss, folgt eine kleine Fragerunde: 

Sophia Bös (SozPol): Was ist der Unterschied von FK und FSK? 

• Sven Zemanek (Informatik): FK: Fachschaftenkonferenz, FSK: Fachschaftenkollektiv, 
GAS: Gesamt-Asta-Sitzung 

 

Matthias Moldenhauer (Phyisik): Gibt es eine Liste mit den verschiedenen Referaten, die in 
der FK existieren? 

Es gibt beim AStA verschiedene Referate und die FK hat verschiedene Ausschüsse. Es gibt 
auf unserer Website eine Liste mit den vier Ausschüsse, die existieren – Der GOSAFK, der 
sich um die Geschäftsordnung und Satzungen kümmert, der Wahlprüfungsausschuss 
(WPAF), der HAUF, der eingesetzt wurde, um sich mit dem letzten Haushaltsplan 
auszusetzen sowie der ITAFK, das ist der IT-Ausschuss. Ein weiterer Ausschuss ist der 
AWFSK, der aber temporär ist.  

 

 

 



 

 

Sven Zemanek (Informatik): Wann kommen denn neue Rechenschaftsberichte? 

o Die Rechenschaftsberichte werden demnächst hochgeladen. Rechenschaftsberichte: 
Wir als Mitarbeiter des FSK bekommen eine Aufwandsentschädigung. Deswegen 
brauchen wir Rechenschaftsberichte, um unsere Arbeit darzustellen, sodass der 
Vorsitz auf dem neuesten Stand bleibt. Sie sind reine Formalität und wir stellen sie 
auf die Website, weil sie öffentlich zugänglich sein müssen.  

o Philipp (FSK): Und die lohnen sich! 

 

Ilka Fisser (Informatik): Wann besetzen wir die Ausschüsse neu? 

o Laut GO zu Beginn des Sommersemesters. 

 

Sean Bonkowski (Physik/Astro): Sind zum Rektorgespräch noch mehr Fragen 
reingekommen als im Channel „Rektorgespräch“ stehen? 

o Ja. 

 

Sophia Bös (SozPol): FID ist das Protokoll, aber was heißt das? 



o Philipp (FSK): Fachschafteninformationsdienst.  

 

Wahl des Fachschaftenkollektivs 20/21: 17 Wahlberechtigte Fachschaften. 

Ø Ergebnis der Wahl: 

Abstimmung zum Vorsitz: 

o Philipp Wippermann - Einstimmig gewählt.  

Restlichen Mitglieder: 

o Fiona Oberem - 16 Ja, 1 Enthaltung. 

o Christoph Liedel - 16 Ja, 1 Enthaltung. 

o Nele Adler - 16 Ja, 1 Enthaltung. 

o Kristin Davidjan – 16 Ja, 1 Enthaltung.  

o Gregor Mordelt - 16 Ja, 1  Enthaltung.  

 

Sven Zemanek (Informatik): Ihr seid insgesamt fünf Mitglieder und ein Vorsitz. Dieser darf 
aber keine Anweisungen für seine eigene Fachschaft unterschreiben. 

o Zwei Stellvertreter werden ernannt, die für die entsprechende Fachschaft 
unterschreiben dürfen. Philipp ernennt hiermit Christoph Liedel und Fiona Oberem als 
Stellvertreter des Vorsitzes.  

 

Wir danken dem AWFSK für die Organisation der Wahlen! 

 

Wir verabschieden uns von Christoph Liedel und begrüßen Philipp Wippermann, der 
ab nächster Woche die Redeleitung übernimmt.  

 

Ende der FK um 19:48 Uhr 

 

                                        Die nächste FK findet am 07.12.2020 um 19:07 Uhr 

auf DISCORD statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte vom Rektorat 



6. Berichte aus dem Referat 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Christoph, Nele, Gregor, Fiona, Kristin, Philipp 


